
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【会長挨拶】 11 月 16 日 

我々はロータリー財団へクラブ

寄付として 110ドル、個人寄付とし

て 100ドル寄付しています。日本円

にすると一人 31,500 円、50 人です

と 1,575,000円になります。 

財団に私たちも補助金を申請す

ることが出来ます。補助金にはグロ

ーバル補助金、地区補助金がありま

す。 

グローバル補助金は、ロータリー

の重点分野に該当し、持続可能かつ

測定可能な成果をもたらす大規模

な国際的活動を支援します。重点分

野とは平和構築と紛争予防・疾病予

防と治療・水と衛生・母子の健康・

基本的教育と識字率向上・地域社会

の経済発展・環境になります。重点

分野に関連する活動、人道的プロジ

ェクト、奨学金などの活動に使用で

きます。補助金の支給額は 30,000ド

ル～400,000ドルになります。 

 

地区補助金は、地元や海外の地域

社会のニーズに取り組むための、比

較的規模の小さい、短期的な活動を

支援します。例えば、人道的プロジ

ェクト、奨学金、青少年プログラム、

専門職業をもつ人々からなる職業

研修チームの派遣など様々な奉仕

活動プロジェクトに柔軟に活用で

きます。 

 

 

 

 

 

 

 

地区補助金の支給額は 2570 地区

の場合は、一クラブ 1,000ドル、日

本円で約 150,000円になります。最

近は所沢の 5クラブ合同で補助金を

申請し、前年度は 5,000ドル日本円

で約 750,000円をこどもと福祉の未

来館の環境整備、今年度はベンチを

寄贈することになっています。ここ

数年、こどもと福祉の未来館のため

の活動に使用されています。 

2570 地区の他のクラブはどのよ

うな活動に使用しているかという

と、次のようです。児童養護施設生

徒を上野動物園に招待、児童養護施

設に自転車を寄贈。野球大会、ミニ

バスケットボール大会、卓球大会の

開催。子ども食堂の支援、植樹、図

書の寄贈、中学生対象の環境作文コ

ンクール。 

5 クラブ合同で補助金を申請して

いますが、使い道はそれでいいのか。

所沢東クラブ単独で補助金を申請

する活動を考えてもいいのではな

いでしょうか。一度考えてみる必要

があると思います。 

■委員会報告 

社会奉仕委員長 二上 圭吾 

「第２１回こどもとうきち将棋大

会」の配布用チラシを配らせてい

ただきました。 

市内５クラブの合同事業ですが、

今大会は我が所沢東クラブが担当

クラブです。担当クラブとして 

１５名以上のご協力が必要となり

ます。１２月１７日（日）大会当

日は所沢市役所８階の会場に午前

９時集合(予定)です。皆様のご参

加、ご協力をお願い致します。 

第 2570 地区第 3 グループ 
所沢東ロータリークラブ 

四つのテスト １ 真実かどうか  ２ みんなに公平か  ３ 好意と友情を深めるか  4 みんなのためになるか どうか 
  

2023 年 7 月～2024 年 6 月 会長 齋藤 正史 幹事 井川 和豊 
 

例会日 毎週木曜日(12:30-13:30) 

例会場 ベルヴィ ザ・グラン 所沢市星の宮 1-3-5 ℡04-2923-4122 

事務局 所沢市星の宮 1-4-17 ℡04-2928-6363 fax04-2928-6369 

Email info@te-rc.com  HP http://www.te-rc.com/  

 
世界に希望を生み出そう 

第 1587 例会 
2023 年 11 月 30 日 

1. 点鐘(会長)  

2. ロータリーソング斉唱 

3. 来賓紹介（副会長） 

4. 会長挨拶 

5. 幹事報告 

6. 出席報告 

7. 委員会報告 

8. 記念祝福 

9. スマイルボックス 

10. 卓話「我が信条行雲流水」 

日本将棋連盟 及川 拓馬 様 

 

出席報告(総数 50 人) 

11/30       人         % 

11/16    37 人       78.7% 

 

本日の記念祝福(11 月) 5 

《結婚記念》 

新倉良之  黒沢弘巳智 

見澤直保  土方良成 

 

《入会記念》 

小澤大悟 

 

 

「所沢東ロータリークラブ」  

で検索！ 

 

 

■■■クラブ年度テーマ■■■ 

 新たなるスタート！ 

mailto:info@te-rc.com
http://www.te-rc.com/


卓話「災害ボランティアセンターについて」 

所沢市社会福祉協議会 古川弘子 様・森将人 様 

皆さんこんにちは。

今日は社協の仕組み・

災害ボランティアセ

ンターとは・なぜ社協

が災害ボランティア

センターを運営して

いるのかについてお話したいと思います。 

社協とは、地域福祉の推進を図る事を目的としている

民間の福祉団体で全国の市町村に設置しています。「誰も

が安心して暮らせる福祉のまちづくり」をスローガンと

し、地域住民の皆さんと進めていくことです。所沢市社

会福祉協議会は、昭和 27 年に設立され、昭和 43 年に社

会福祉法人認可となり、現在はこどもと福祉の未来館の

中にあります。 

福祉の様々な課題を一元化し所沢市より委託を受け

ている福祉の相談窓口、地域包括センター、ファミリー

サポート、また障害を持つ人の為の施設も４つ（障害児・

就労支援・生活介護）受託運営をしています。また、共

同募金運動（赤い羽根募金・歳末助け合い募金）も行っ

ており、災害ボランティアセンターの運営においてもこ

の募金を活用させていただいています。 

災害ボランティアセンターは、常設ではなく災害時に

設置されるもので被災地のボランティア活動を円滑に進

めるための拠点になります。所沢市は災害の少ない地域

であるので、実際の経験が少ないことが課題でもありま

す。では何をするのか、被災者支援の為にニーズの把握

するための窓口、相談、民生員や自治会長より上がった

ニーズを発掘、発見の調査を行う。また、ボランティア

活動を行いたい人の受け入れも同時に行っています。災

害時にはＮＰＯ等多くのボランティアがありますが、ま

ずは本会の災害ボランティアセンターに問い合わせ（窓

口の一本化）をいただきたいと思います。 

また自助・公助・共助では、発災後行政の力（公助）

が届かない期間があります。日頃より地域住民との繋が

りを大切にして皆さんとまちづくりをしている社会福祉

協議会がセンターを持つことは、共助の点からもとても

有効な事であります。更に、社協の本来的な機能として

被災者の生活支援や福祉ニーズの支援を行えることも

我々社協が災害ボランティアセンターを運営する強みに

なっています。 

私たち社会福祉協議会では、毎年災害ボランティアセ

ンターの運営訓練を実施しています。これは市民スタッ

フとして地域住民に広く呼びかけをして、実際に発災し

災害ボランティアセンターを立ち上げたときに、センタ

ーの運営補助を手伝っていただく市民スタッフを育成す

る事と、運営の実地訓練を行います。次回は来年 1月 27

日に開催します。皆様には周知などをしていただき、多

くの方に災害ボランティアセンターというものを知って

いただきたいと思っています。 

◆記念祝福 ・ご夫人ご主人誕生 

 

◆ニコニコボックス 第 1585 回例会 11 月 16 日 

齋藤 正史 社会福祉協議会 古川様、森様、例会にお

越しいただきありがとうございます。卓話よろしくお願い

致します。 

上田 福三 旧宮古島市庁舎の有効活用の公募があり、

当社のプランが採用になりました。学生寮に続いて、

大事業になります。 

植村 元昭 本日所用により早退させて頂きます。ニコニ

コします。 

小澤 大悟 日本トイレ大賞２０２３グランプリを受賞しまし

た。きれいなトイレが町中に当たり前にある、そんな世

界を所沢から発信してまいります。 

杉山 俊一 ２週例会を欠席して申し訳ありませんでした。

栄ちゃんから心配の電話を頂いてしまいました。体調

には全く問題ありません。ご心配ありがとうございました。 

本日合計 18,000円 累計額 296,000円 

例会日 当 番 プ ロ グ ラ ム 

11/30 木 柳内 
卓話「我が信条行雲流水」 

日本将棋連盟 及川 拓馬 様 

12/7 木 青木 クラブ協議会 

12/14 木 秋場 
演奏卓話「フルートデュオ」 

鈴木真紀子＆忍田結梨 様 

12/21 木 親睦 家族親睦クリスマス例会 

12/28 木  休会 

 


